
 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

   
Обзор по материалам СМИ  

08 - 10 июля  2011 г. 
                                                               

Оглавление: 
1.   СМИ о Таймыре:  

• Федеральной медали «За любовь и верность» удостоена первая супружеская 
пара Таймыра Михаил и Любовь Ненянг                2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Юные дудинцы приняли участие в викторине              2 
           3. СМИ о ЕМО «город Норильск»:   

• День металлурга, день рождения "Норильского никеля" и День города будут 
праздновать 3 дня                   2 

4. СМИ о предприятиях НПР:  
• Строительство очередного судна собственного флота "Норильского никеля" 

близится к завершению                  3 
5. СМИ о Красноярском крае и СФО:    

• Эффективность власти на местах в крае будут поднимать рублем           3 
• На инновационное развитие края до 2020 года потратят 150 млрд. рублей          4 
• Краевой минобрнауки недоволен результатами ЕГЭ по математике и физике      4 

6. СМИ о России:   
• Шансы найти живых с затонувшей «Булгарии» минимальны            5 
• Госдума приняла закон об усилении ответственности за продажу водки, вина и 

пива несовершеннолетним                5 
• Четверть россиян снимает стресс алкоголем               6 
• Офицерам запаса будут платить 14 тыс. в месяц               6 
• "ЕР": вход – рубль, выход – два. В партию власти легче вступить, чем покинуть 

ее ряды                    7 
• Праворульные машины могут попасть под запрет             9 

7. Разное:     
• Федеральный центр избавляется от «социалки»?              9 

            8. Курс валют                   12                       
           9.Прогноз погоды         12 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ДУДИНКИ 
ОТДЕЛ ОБЩЕСТВЕННЫХ СВЯЗЕЙ 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Федеральной медали «За любовь и верность» удостоена первая супружеская пара 
Таймыра Михаил и Любовь Ненянг  

Всероссийский день семьи, любви и верности в столице Таймыра отметили в 
Городском центре народного творчества. Основными гостями праздника стали молодожены, 
а также известные на таймырской земле супружеские пары, которые на протяжении многих 
лет хранят узы брачного союза. С приветственным словом к гостям праздник обратилась 
депутат Райсовета Маргарита Зенкина. Она вручила юбилярам семейной жизни Михаилу и 
Антонине Ненянг медаль «За любовь и верность». Медаль является общественной наградой, 
учрежденной Организационным комитетом по проведению «Дня семьи, любви и верности в 
Российской Федерации». Михаил и Антонина Ненянг – ветераны труда. Антонина Ивановна 
также является Почетным гражданином Таймыра. В любви и согласии супруги прожили 45 
лет. Воспитали достойных дочерей, которые также как и родители получили высшее 
педагогическое образование, добросовестно работают в Дудинке и воспитывают собственных 
детей. В настоящее время супруги Ненянг находятся на заслуженном отдыхе, очень любят 
своих детей и внуков. В семье царит взаимопонимание и уважение друг к другу. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Юные дудинцы приняли участие в викторине. 

В библиотеке семейного чтения дудинской централизованной библиотечной системы 8 
июля прошла викторина «Путешествие в Удивляндию». На мероприятие были приглашены 
маленькие пациенты детского отделения Красноярского краевого противотуберкулезного 
диспансера № 9.  

Специалисты библиотеки познакомили ребят с такими популярными 
информационными изданиями как «Книга рекордов Гинесса», «Энциклопедия сенсационных 
фактов», «Энциклопедия вопросов и ответов». Затем участникам викторины были заданы 
вопросы, ответы на которые требовалось найти в книгах, представленных на выставке. 
Завершилось мероприятие вручением поощрительных призов каждому из гостей праздника. 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
День металлурга, день рождения "Норильского никеля" и День города будут 
праздновать 3 дня 

День металлурга, день рождения ОАО "ГМК "Норильский никель" и день города будут 
праздновать 3 дня. Об этом журналистам рассказал заместитель директора по персоналу и 
социальной политике Заполярного филиала компании Олег Курилов. 

"В этом году эти праздники пройдут 15, 16, и 17 июля. Основные официальные 
праздничные мероприятия пройдут 15 июля. Это приглашение почетных гостей и ветеранов 
компании, награждение работников "Норильского никеля". 15 и 16 июля пройдет праздничный 
концерт, 2 молодежных дискотеки. В этом году из зарубежных исполнителей будет выступать 
доктор Албан. Он даст 2 концерта – на Комсомольской площади в Центральном районе 
города и в районе Кайеркан", – заявил Курилов. 

Город и "Норильский никель" готовятся к праздникам: асфальтируются дворы, 
ремонтируют фасады, также прошли несколько субботников. "На празднике будут почетные 
гости города и ветераны комбината, мы уже разослали всем пригласительные, сейчас ждем 
подтверждения об их прибытии. Главное, чтобы погода не подвела", – рассказал Курилов. 

Также, по его словам, на Ленинском проспекте,23 традиционно пройдет Кубанская ярмарка. 
С 9-го июля начнется монтаж оборудования для ее организации и проведения. "Кубанские 
производители уже привезли свои товары, они представят для покупателей вино, сыр, чай и 
другие продукты собственного производства. Здесь же будет массовое гуляние с участием 
кубанских гастрольных групп", – добавил Курилов. 
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Торжественное мероприятие пройдет и в Заполярном театре драмы имени Владимира 
Маяковского. 15-го июля норильчане услышат поздравления генерального директора 
"Норильского никеля" Владимира Стржалковского и губернатора Красноярского края Льва 
Кузнецова", – резюмировал Курилов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Строительство очередного судна собственного флота "Норильского никеля" близится 
к завершению 

Строительство очередного судна собственного флота ОАО "ГМК "Норильский никель" 
близится к завершению. Об этом пишет газета "Норильский никель". 

В августе нефтеналивной танкер "Енисей" пройдет швартовные испытания – это первый 
выход судна в открытое море с проверкой в работе всех механизмов и оборудования в 
номинальных режимах и режимах перегрузок. Ожидается, что в сентябре танкер сдадут в 
эксплуатацию. 

В настоящий момент на верфи идет подготовка танкера к выходу в море. Рабочие 
монтируют противопожарную и тепловую изоляцию, занимаются покраской танков и 
служебных помещений, опрессовкой трубопроводов. Параллельно специалисты занимаются 
тонкой работой – устанавливают и настраивают автоматику и навигационные приборы. 

"Енисей" предназначен для перевозки нефти, нефтепродуктов и газового конденсата в 10-
ти грузовых танках. Расчетная дальность плавания – 7,5 тыс. миль. Судно способно 
преодолевать лед толщиной 1,5 м. материал корпуса и надстроек, а также защитные 
покрытия выбраны с учетом эксплуатации в зимнее время при температуре наружного 
воздуха до -50 градусов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Эффективность власти на местах в Красноярском крае будут поднимать рублем 

Первый заместитель министра финансов Красноярского края Владимир Бахарь представил 
депутатам краевого Заксобрания программу "Повышение эффективности деятельности 
органов местного самоуправления в Красноярском крае на 2011—2013 годы", сообщают в 
пресс-службе регионального парламента. 

Сумма, благодаря которой местные власти должны заработать более эффективно, 
составляет 3,8 миллиарда рублей: 1,8 миллиарда в 2011 году и по миллиарду в последующие 
два года, рассказал депутатам чиновник краевого правительства. 

Мероприятия программы делятся на шесть пунктов, каждый из которых начинается со слов 
"субсидии бюджетам муниципальных…". Субсидировать, собственно, краевые власти 
намерены комфорт работы чиновников на местах, соблюдение законодательства, поощрение 
достижений госслужащих районов. 

Кроме того, заложены деньги и на повышение эффективности бюджетных расходов, 
благоустройство территорий и модернизацию улично-дорожной сети городских округов, 
городских и сельских поселений. 

Главы и депутаты муниципальных образований, которые участвовали в заседании, 
отметили актуальность данной программы. По словам зампредседателя Иланского районного 
Совета депутатов Ольги Альхименко, на местах много проблем, но самая главная — это 
отсутствие средств. 

Вице-спикер краевого парламента Алексей Клешко, в свою очередь, заявил, что 
Заксобрание будет настаивать на том, чтобы в 2012 году программа финансировалась в 
таком же размере, как и в 2011, т.е. 1,8 миллиарда рублей. 

Сибинфо 
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На инновационное развитие Красноярского края до 2020 года потратят 150 млрд. 
рублей  

На инновационное развитие Красноярского края с 2012 по 2020 год планируется направить 
150 млрд рублей. Об этом 8 июля, докладывая о проекте стратегии инновационного развития 
региона до 2020 года, сообщил заместитель губернатора Красноярского края Андрей 
Гнездилов. «Основу финансового обеспечения стратегии составит ежегодное формирование 
инновационного бюджета Красноярского края, источниками которого будут инновационные 
составляющие в инвестпроектах края, программах социально-экономического развития края и 
муниципальных образований, корпоративных программах развития, в составе федеральных 
программ, безусловно включая федеральные целевые программы, в ряде статей бюджетных 
расходов, включая закупки на государственные и муниципальные нужды», — заявил 
Гнездилов. 

Кроме того, по его словам, этот консолидированный бюджет так же будет включать 
«средства институциональных инвесторов — институтов развития и различных фондов», 
средства федерального бюджета, поступающие в порядке софинансирования субсидий, и 
«средства частных инвесторов, включая бизнес-ангелов». «Инновационный бюджет, который 
может быть сформирован с помощью таких источников, по приблизительным оценкам, 
составит за 8 лет реализации стратегии 150 млрд рублей», — заключил Гнездилов. 

«Лаборатория новостей» 
 
Краевой минобрнауки недоволен результатами ЕГЭ по математике и физике  

Министерство образования и науки Красноярского края недовольно результатами ЕГЭ по 
математике и физике. 

Об этом сообщила 8 июля заместитель министра образования и науки края Наталья 
Анохина. Она отметила, что министерство не удовлетворено результатами ЕГЭ по таким 
предметам, как физика, химия, биология, английский и немецкий языки, информатика и ИКТ 
(информационно-коммуникационные технологии). «Результаты ниже, чем по России. 
Показатели сдачи ЕГЭ на протяжении нескольких лет не устраивают как министерство 
образования, так, думаю, и родителей, преподавателей. Прежде всего, это касается физики и 
математики», — подчеркнула Анохина. 

По ее словам, министерство понимает проблему с предметами естественнонаучного цикла. 
«В этом году мы предприняли ряд мер, связанных с повышением квалификации учителей 
этих предметов и с приобретением оборудования для кабинетов физики, химии, биологии», 
— сказала Анохина. 

Однако замминистра отметила, что есть и положительный результат. «В целом по итогу 
ЕГЭ можно сказать, что есть положительные тенденции по пяти предметам. По ним 
результаты лучше, чем были в прошлом году», — сообщила Анохина. Среди этих предметов 
— русский язык, математика, география, история, литература. 

«По русскому языку общий показатель среднего балла по ЕГЭ по Красноярскому краю 
выше, чем показатель по России. Мы повысили средний балл в этом году по математике. Но, 
к сожалению, качество преподавания математики, а, следовательно, и результаты ЕГЭ по 
математике, нас не устраивают. Они ниже, чем в целом по Российской Федерации», — 
заключила Анохина. Показатели по географии выше, чем по России в целом, по истории и 
литературе — приближены к среднероссийским. 

Как отметил и.о. начальника отдела общего и дошкольного образования министерства 
образования и науки края Владимир Бусыгин, единые госэкзамены еще не закончились. 
«Начался вузовский этап. Сегодня, 8 июля, абитуриенты сдают русский язык, химию и 
информатику. Экзамены будут еще 11, 13 и 15 июля. Кроме того, ряд школьников, которые 
получили одну двойку по обязательному предмету, также будут пересдавать в июле. Поэтому 
окончательные результаты ЕГЭ будут только в августе», — заключил он. 

«Лаборатория новостей» 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Шансы найти живых с затонувшей «Булгарии» минимальны 
Шансы найти живых с затонувшего теплохода в Татарстане минимальны. Об этом 

сообщили в Управлении информации МЧС России. «На месте крушения теплохода “Булгария” 
установлено дополнительное осветительное оборудование, водолазы обследуют судно. По 
результатам обследования, шансы найти живых минимальны», — сказал представитель 
МЧС. 

В МЧС отметили, что пока на поверхность с затонувшего теплохода поднято тело 
женщины, которое было обнаружено в отсеках судна. Это уже вторая погибшая, уточнили в 
МЧС. Число людей, судьба которых остается неизвестной колеблется от 102 до 106, 
сообщает ИТАР-ТАСС. 

В настоящее время на месте происшествия работают 47 водолазов, полностью 
оснащенные необходимым оборудованием, гидравликой и компрессорами. «Спуски под воду 
продолжаются, водолазы простукивают корпус», — сообщили на заседании оперативного 
штаба, которое провел глава МЧС России Сергей Шойгу. 

Круизный теплоход «Булгария» затонул вблизи населенного пункта Сюкеево в трех 
километрах от берега. На борту находились 188 человек, спасены 77. Судьба остальных 
пассажиров, которых может от 102 до 106 человек, остается неизвестной. Списки 
находившихся на борту затонувшего теплохода, а также число спасенных будут уточняться. 

Ранее сообщалось, что перегрузка могла быть в числе причин гибели теплохода 
«Булгария». «По предварительным данным, к крушению мог привести комплекс, совокупность 
причин. На борту теплохода было 188 человек — это значительно больше, чем он мог 
вместить. Перегрузка могла сыграть не последнюю роль, что он так стремительно затонул с 
учетом того, что это очень старое судно, выработавшее свой ресурс», — сообщили 
источники, близкие к следствию. 

В момент аварии наблюдались сложные погодные условия — волнение и дождь. «По 
словам очевидцев, многие иллюминаторы были открыты. Теплоход накренился вправо, вода 
стремительно начала попадать в каюты через открытые иллюминаторы, и судно за две 
минуты ушло на дно», — сказал источник. Он также отметил, что в это время действовало 
штормовое предупреждение, передает ИТАР-ТАСС. 

«Вести.Ru» 
 

Госдума приняла закон об усилении ответственности за продажу водки, вина и пива 
несовершеннолетним 

Госдума на пленарном заседании в пятницу приняла в третьем чтении закон "О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты РФ в части усиления мер по предотвращению 
продажи несовершеннолетним алкогольной продукции". 

Законом вводится уголовная ответственность за розничную продажу алкогольной 
продукции несовершеннолетним, при наличии признака неоднократности. Данное 
правонарушение будет наказываться штрафом в размере до 80 тыс руб или в размере 
заработной платы или иного дохода осужденного за период до 6 месяцев либо 
исправительными работами на срок до 1 года с лишением права занимать определенные 
должности или заниматься определенной деятельностью на срок до 3 лет или без такового. 

Розничной продажей несовершеннолетнему алкогольной продукции, совершенной лицом 
неоднократно, признается розничная продажа несовершеннолетнему алкогольной продукции, 
если это лицо ранее привлекалось к административной ответственности за аналогичное 
деяние в течении 180 дней. 

Одновременно устанавливается административная ответственность за розничную продажу 
несовершеннолетнему алкогольной продукции, если это действие не содержит уголовно 
наказуемого деяния. Данное правонарушение влечет наложение штрафа на граждан в 
размере от 3 до 5 тыс руб, должностных лиц - от 10 до 20 тыс руб, юридических лиц - от 80 до 
100 тыс руб. 
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В соответствии с законом "О внесении изменений в федеральный закон "О 
государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции" и отдельные законодательные акты РФ и признании 
утратившим силу федерального закона "Об ограничениях розничной продажи и потребления 
/распития/ пива и напитков, изготавливаемых на его основе", который Госдума приняла в 
третьем чтении 7 июля и который направлен на совершенствование госрегулирования 
алкогольного рынка, алкогольная продукция подразделяется на: спиртные напитки /в том 
числе водка/, вино, фруктовое вино, ликерное вино, игристое вино /шампанское/, винные 
напитки, пиво и напитки, изготавливаемые на основе пива. 

ПРАЙМ 
 

Четверть россиян снимает стресс алкоголем 
Четверть россиян снимает стресс алкоголем. Об этом свидетельствуют результаты опроса 

общественного мнения, проведённого Минздравом. Почти 30 процентов сознались, что 
выпивают, чтобы расслабиться в конце рабочей недели, 26 процентов употребляют алкоголь, 
чтобы снять стресс. Каждый пятый пьёт, чтобы не скучать в компании или на мероприятии, а 
также быстрее развеселиться. Состояние опьянения нравится 16 процентам россиян. 12 
процентов привлекает вкус алкоголя. 11 процентов признались, что испытывают потребность 
выпить. 

«Авторадио» 
 

Офицерам запаса будут платить 14 тыс. в месяц. Новый резерв Минобороны будет 
призываться на сборы (иногда) и получать зарплату (всегда) 

Группа депутатов внесла на рассмотрение нижней палаты согласованный с Минобороны 
законопроект о формировании в России так называемого мобилизационного резерва. Это 
будут особые запасники: они заключат специальный контракт с Минобороны и будут  ждать 
войны. За это военное ведомство будет платить им зарплату и время от времени призывать 
на сборы. Через три года такими резервистами обзаведутся также ФСБ и Служба внешней 
разведки. 

Предполагается, что первых «платных» резервистов Минобороны на правах трехлетнего 
эксперимента сможет набрать уже в этом году. Это будет более 300 офицеров и около 4 тыс. 
рядовых и сержантов, численность которых планируется удвоить к 2014 году. Всем 
резервистам положено вознаграждение. Оклад по воинской должности офицера составит 14 
тыс.  рублей плюс различные надбавки — за воинское звание, стаж в резерве.  

Кроме зарплаты резервистам будут компенсировать все затраты, связанные со службой, и 
кроме того, они получат дополнительно пять дней к отпуску. При этом заключившие контракт 
резервисты не потеряют свое основное место работы.  

«Конечно, те, кто служит в резерве, могут заниматься своими обычными делами по 
основной специальности, — рассказал «Известиям» один из разработчиков законопроекта, 
член комитета по обороне Игорь Пузанов. — Но одновременно они находятся в резерве и 
поэтому должны быть готовы к решению задач, которые перед ними могут возникнуть».  

В мирное время такими задачами станут однодневные ежемесячные занятия по военной 
подготовке и регулярные военные сборы. «Законопроект не предполагает бездеятельности 
резервистов и получение ими денег за счет налогоплательщиков, — говорит Пузанов. — Да, у 
них определенные льготы будут, но эти льготы не станут основным источником их доходов. 
Речь идет о поисках новых форм мобилизационной готовности государства в соответствии с 
новым обликом Вооруженных сил и их наращивании в случае реальных угроз. Это один из 
шагов к полной профессионализации армии».  

По словам Пузанова, резервисты не будут использованы для решения внутренних задач, 
их мобилизация возможна только в случае объявления войны.    

Предполагается, что на первых этапах на резервистов будут тратить около 450 млн  
рублей в год, а к концу эксперимента, в 2014 г. — около 1 млрд рублей. Сколько будет 
резервистов после проведения эксперимента — пока неизвестно. Как говорят в комитете по 
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обороне, это вопрос дискуссионный. Правительство уже дало положительное заключение на 
проект. 

«Известия» 
 

"Единая Россия": вход – рубль, выход – два. В партию власти легче вступить, чем 
покинуть ее ряды 

Примерно треть россиян считает, что нынешних семи партий для нашей страны 
достаточно. Чуть большее число уверено, что и этого много. Такой опрос распространил 
вчера ВЦИОМ. Между тем партии у нас все разные. Например, «Единая Россия» не только 
правящая партия. Еще у нее есть устав, по сути отрицающий право гражданина покинуть 
партию «беспрепятственно». Хотя это и записано в законе о политических партиях, которому 
уставы противоречить не должны. У остальных партий и не противоречат: достаточно устного 
публичного заявления, не говоря о личном письменном. А у ЕР непросто не только вступить в 
партию, но и выйти из нее. Потому что заявление считается действительным лишь после его 
регистрации. Эта странная ситуация, к сожалению, подтверждена решением Верховного суда 
страны.  

«НГ» вчера тоже провела опрос на партийную тему. И выяснилось, что представителям 
существующих в России политструктур очень не нравится действующий закон о политических 
партиях. К нему у них действительно полно серьезных претензий. Хотя, когда он принимался 
в 2001 году, у многих его жестких и зарегулированных норм было более или менее разумное 
объяснение. Например, огромное количество небольших партий, многие из которых 
откровенно торговали собой, и правда надо было как-то прореживать. Именно под этим 
лозунгом власть пробила через Госдуму чрезвычайно бюрократизированное партийное 
законодательство.  

Сейчас, конечно, ситуация в стране иная, но законодательство продолжает 
бюрократизироваться. Либерализация же его, причем не такая уж радикальная, идет лишь 
под давлением президента Дмитрия Медведева. Но все-таки в начале нулевых в законе о 
политических партиях по крайней мере один момент был прописан на уровне самых развитых 
демократий мира. Членство в партиях было объявлено исключительно добровольным делом. 
Точно так же, как выход из них. В законе для этого использовано слово «беспрепятственно». 
Но, понятно, было записано, что сразу в нескольких партиях состоять нельзя.  

Однако в нашей стране нашлась партия, которая решила, что у нее будет «вход – рубль, 
выход – два». «Единая Россия» записала в уставе, что, конечно, любой человек может выйти 
из нее добровольно, на основании лично написанного заявления. А дальше идет фактически 
нарушение закона. «Прекращение членства в партии наступает со дня регистрации этого 
письменного заявления в соответствующем первичном (местном, региональном) отделении». 
Здесь добровольностью и беспрепятственностью и не пахнет. Ведь если по какому-то умыслу 
или простой случайности заявление гражданина занесено в реестр не будет, то у него не 
будет и права вступить в иную политическую организацию.  

Стоит отметить, что все вышеизложенное, к сожалению, не домыслы досужих 
журналистов, а конкретная практика. Причем судебная, да еще и установленная Верховным 
судом России.  

Высшая судебная инстанция страны недавно приняла решение о том, что формат, 
зафиксированный в уставе ЕР, является правильным. Это стало результатом реальной 
политической ситуации. На последних региональных выборах в марте этого года тамбовский 
избирком исключил из предвыборного списка КПРФ одного из кандидатов. Под тем 
предлогом, что он-де единоросс. А российские законы запрещают человеку состоять в двух 
партиях одновременно. И все возражения объявленного «двоеженцем» гражданина, о том, 
что из ЕР он вышел в 2008 году, написав, как и полагается, заявление, а коммунистом стал в 
2009-м – тоже по личному заявлению, ни избиркомом, ни облсудом приняты не были. Потому 
что местная ячейка ЕР сообщила инстанциям, что заявления имярек она не регистрировала. 
Верховный суд страны правильность данного подхода подтвердил.  

В России право не прецедентное, но решения Верховного суда всегда внимательно 
изучаются нижестоящими. То есть указание, что ЕР все делает совершенно правильно и все 
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заявления о выходе из партий должны проходить регистрацию, становится частью 
правоприменительной практики. Точно так же, как и еще одно решение Верховного суда о 
том, что другим вариантом для гражданина является какая-то форма публичного 
волеизъявления о своем партийном статусе.   

Впрочем, Верховный суд здесь, в общем-то, ни при чем, хотя опора на устав всего одной 
партии выглядит странно. Потому что у остальных ничего о регистрации заявлений не 
говорится. Главным «виновником» следует, видимо, считать Минюст, который неоднократно 
одобрял устав партии власти. О чем вчера «НГ» и напомнил руководитель ЦИК ЕР Андрей 
Воробьев. «Мы действуем строго в рамках закона и в рамках устава. Последний недавно 
прошел регистрацию в Минюсте. Поэтому любые догадки о его противоречии с законом о 
политических партиях никаких оснований не имеют».  

Представители других российских партий придерживаются иного мнения. Секретарь ЦК 
КПРФ Вадим Соловьев заявил «НГ», что «суды сейчас выносят в основном не юридические, а 
политические решения и для оппозиции добиться в них правды невозможно». Он сказал, что 
помнит и само «тамбовское дело», и понимает, что выиграть его было нельзя. Потому что 
«суды крутят законы как хотят, чтобы удовлетворить запросы ЕР». У самой же КПРФ в уставе 
выход из партии прописан так: на основании личного письменного заявления.  

Корреспондент «НГ», пользуясь случаем, спрашивал партийцев и об их претензиях в 
целом к закону о политических партиях. Соловьев назвал неправильной специально 
усложненную, на его взгляд, процедуру регистрации новых партий, призвав Минюст 
переходить на заявительный характер. А кроме того, на непомерную бюрократизацию 
партийной жизни. Скажем, у Компартии из сотни освобожденных работников более 90 – 
бухгалтеры, которые постоянно пишут финансовые отчеты. «Так что у нас не партии, а 
организации, которые существуют для того, чтобы правильно отчитаться перед различными 
госорганами», – сетует Соловьев.  

Руководитель партии «Справедливая Россия» Николай Левичев уверен, что «если так 
пойдет и дальше, то у человека будет простой выбор – или в Народный фронт, или на 
кладбище». Он подтвердил, что уходящих из партии единороссов часто ловят за «старое 
членство». «Поэтому когда мы в свое время их в большом количестве принимали в свою 
партию, то требовали от них копию письменного заявления с отметкой их прежней партии». 
Левичев тоже отметил как негатив забюрократизированность партийного закона и процедуру 
регистрации.  

Интересно, что единороссы теперь тоже уходят в другие партии. Лидер «Яблока» Сергей 
Митрохин сообщил «НГ», что к ним сейчас наплыв новых членов. Так что он признал 
информацию «НГ» ценной, но при этом заявил, что «такая норма устава ЕР – прямое 
нарушение Конституции». По его мнению, единороссы ее могут применять специально, чтобы 
доставить неприятности соперникам. Митрохин считает, что вместе с общеотмечаемыми 
недостатками у закона о партиях есть и еще один – очень важный: «В нем не заложены 
условия для того, чтобы была равная конкуренция между всеми партиями».  

Представитель «Правого дела» Борис Надеждин назвал ситуацию бредовой. По его 
словам, она полностью на совести Верховного суда, Минюста и самой партии власти. Он 
считает, что «как только суд у нас начинает заниматься политическими делами, тут же все 
безобразия и начинаются».  

А депутат Госдумы от ЛДПР Сергей Иванов уверен, что все это «совершенно явный прокол 
Минюста».  

Представители этих партий в один голос ругали в разговоре с «НГ» «профильный» закон. 
Отмечая все те же его недостатки – намеренную жесткость процедур и чудовищную вокруг 
них бюрократию.  

Руководитель отдела политологии фонда «Индем» Юрий Коргунюк считает, что многое в 
отношении партии власти, каковой по факту является «Единая Россия», выглядит абсурдно. 
«Начать с того, что ее возглавляет человек, который ни юридически, ни фактически не 
является членом партии», – замечает он. По мнению эксперта, несоответствие устава ЕР в 
части, касающейся выхода из партии, нормам Закона «О политических партиях» очевидно. 
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«Но стоит ли удивляться, ведь на практике и довольно давно уже мы наблюдаем множество 
примеров избирательного подхода к деятельности той или иной партии», – сказал эксперт. 

«Независимая газета» 
 

Праворульные машины могут попасть под запрет 
Проект нового техрегламента для стран Таможенного союза запрещает «выпуск в 

обращение транспортных средств с правосторонним расположением рулевого управления». 
Такую машину в будущем нельзя будет поставить на учет.  

Документ позволяет правительствам расширять список исключений и вносить в него 
любые автомобили, кроме автобусов. 

По словам директора департамента Минпромторга Алексея Рахманова новый 
техрегламент планируется рассмотреть 4 августа на встрече с белорусскими и 
казахстанскими коллегами. Отметим, в этих странах такой запрет уже действует, пишут 
«Ведомости». 

Однако против этого выступает Минэкономразвития. Нет доказательств, что праворульные 
машины опаснее для жизни и здоровья, чем леворульные. А если разрешить странам 
Таможенного союза устанавливать исключения, то норму станут обходить: машину с рулем 
справа можно будет купить в стране, где их оборот разрешен, и ездить в стране, где 
запрещен, считают в ведомстве. 

Напомним, безусловный лидер количеству «неправильных» машин Дальний Восток - 84 
процента всего автопарка. Второе место - Сибирь. Здесь зарегистрирован 71 процент 
подобной техники. На Урале - 22 процента. 

Надо сказать, что сегодня переоборудовать праворульный автомобиль под левый руль 
можно. Но, если такой регламент появится, то подобные технические усовершенствования 
потребуют дополнительных затрат на сертификацию и подтверждение их безопасности. 

НИА 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Федеральный центр избавляется от «социалки»? 

В преддверии больших выборов российские власти вынуждены демонстрировать 
чудеса вербальной эквилибристики, чтобы даже самые непопулярные меры в глазах 
потенциальных избирателей «шли по статье» чуть ли не величайших благодеяний всех 
времен и народов со стороны наших власть предержащих. Так же, как сколковский 
«инновационно-модернизационный прорыв» на поверку оказался всего лишь способом 
легитимировать процесс «утечки» российских «научных мозгов» за рубеж, брошенный 
недавно с высокой трибуны призыв (казалось бы, сугубо благородно-демократический) к 
децентрализации властных полномочий на деле может обернуться очередной попыткой 
федерального центра облегчить бремя своих социальных обязательств перед 
«народонаселением» РФ. 

«Ну что, опять будем делить власть и деньги?» – «честно пошутил» вице-премьер 
Дмитрий Козак, обращаясь к членам рабочих групп, которые будут заниматься разработкой 
модели перераспределения полномочий между центром, регионом и муниципальными 
властями. Надо сказать, что бюрократическому тяжеловесу в вице-премьерском ранге, 
который известен как один из авторов судебной, административной реформы, а также 
реформы местного самоуправления, действительно не привыкать к такого рода занятиям. 

На этот раз его напарником станет еще один вице-премьер с «региональным уклоном» 
– полпред президента в Северо-Кавказском федеральном округе Александр Хлопонин. При 
этом «группа Козака» займется непосредственно «художественной кройкой и шитьем» в 
сфере перераспределения полномочий, в то время как «группа Хлопонина» будет активно 
«шерстить закрома Родины», т. е. заниматься поиском доходных источников в регионах и на 
местах. Впрочем, учитывая «аппаратный вес» Дмитрия Козака, нетрудно предположить, что 
свою часть миссии он наверняка выполнит более «успешно». 
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«Я сознательно выбрал схему, когда два вице-премьера это делают, – дал пояснение 
своему нестандартному решению Дмитрий Медведев. – Я понимаю, что вопросы 
финансового обеспечения полномочий и юридического сопровождения перекрещиваются. Но 
мне бы хотелось, чтобы вы посмотрели на эти проблемы с разных сторон». В свою очередь, 
Владимир Путин на заседании правительства заявил, что центр может отдать регионам «ряд 
полномочий в сферах здравоохранения, образования, обеспечения занятости», 
оговорившись, что на этот раз Москва твердо намерена позаботиться о финансовом 
наполнении возложенных на регионалов и муниципальные власти социальных функций. 

Однако опыт первого этапа перекройки полномочий между центром и регионами в 2004 
году (главным идеологом которого, напомним, был не кто иной, как Дмитрий Козак) наглядно 
продемонстрировал, что федералы в этом вопросе предпочитают руководствоваться 
известной поговоркой «На тебе, Боже, что мне негоже». Т. е. со своими социальными 
обязательствами центр, как правило, расстается гораздо охотнее, чем с источниками их 
финансового обеспечения. Как показывает практика, в ведение субъектов РФ и муниципий 
передаются наиболее труднособираемые сборы и «подати» (то бишь налоги). В итоге даже 
прижимистый кудринский Минфин спустя несколько лет после того, как заработала 
обновленная модель межбюджетного федерализма, был вынужден признать, что налогов на 
землю и имущество физлиц, которые были закреплены за местным самоуправлением, 
совершенно недостаточно для покрытия резко возросших расходов на содержание 
«социалки» (финансирование учреждений здравоохранения и образования, дорог, ЖКХ и т. 
д.). 

Правда, на этот раз МСУ и субъектам РФ обещают, что после введения в следующем 
году единого налога на недвижимость, который будет исчисляться не по балансовой, а по 
рыночной стоимости имущества, местным властям удастся залатать бюджетные дыры. Но 
даже в случае успешной реализации этого фискального нововведения (в конце концов, 
муниципальным «мытарям» придется очень постараться, чтобы содрать с жителей 
провинции, выживающих на 5000-6000 руб. в месяц, налог на недвижимость, сопоставимый с 
их реальными доходами) не следует забывать, что это лишь покроет ныне существующую 
финансовую недостачу, т. е. без учета обязательств, которые центр сегодня планирует 
дополнительно «накинуть сверху». Не говоря уже о том, что новая модель социального 
обеспечения (когда эта функция во многом отдается на откуп региональным и местным 
элитам) может усугубить и без того вопиющее неравенство возможностей граждан (в 
зависимости от места их проживания – в благополучных регионах-донорах или депрессивных 
субъектах-реципиентах). 

Таким образом, отказ от перераспределительной функции центра в целях 
выравнивания существующих диспропорций в уровне социально-экономического развития 
регионов РФ закономерным образом приведет к появлению граждан «первого», «второго», 
«третьего» и т. д. «сортов». Что, в свою очередь, может спровоцировать очередное усиление 
центробежных тенденций в отношениях между центром и регионами. 

Готовящееся решение о делегировании федеральным центром на региональный и 
местный уровни части своих социальных обязательств и полномочий в интервью KM.RU 
прокомментировал директор Института проблем глобализации Михаил Делягин: 

– Ни Козак, ни тем более Хлопонин никакого отношения к финансам не имеют. А 
рабочая группа, в которую не будет входить Кудрин или его зам Алексей Лавров, обречена 
быть собранием околокремлевских мечтателей. 

Тем не менее, меня это пугает. Г-н Козак прославился тем, что все реформы, которые 
он организовывал, заканчивались чудовищным образом. Я напомню, что это были реформа 
местного самоуправления, судебная, административная реформы, а также акция, которая 
широко известна как «монетизация льгот», хотя на самом деле это была реформа по 
разграничению полномочий. Таким образом, разграничением полномочий Козак уже 
занимался, и закончилось это катастрофической «монетизацией льгот». 

Дело в том, что у товарища Козака как управленца есть одна особенность. Вероятно, 
его учили юриспруденции какие-то люди немецкой школы. И он, с моей точки зрения, в 
принципе не понимает, что между законом (писаным правом) и практикой правоприменения 
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существует разница. Если вы будете писать законы, совершенно не заботясь о том, как они 
будут применяться, то вы – организатор катастрофы. Тогда вы будете проводить судебную 
реформу, которая обернется тотальной зависимостью судей от административных властей. 
Вы будете осуществлять реформу местного самоуправления, которая лишит местные власти 
возможности что-либо делать, кроме как воровать. Вы будете разграничивать полномочия 
таким образом, что люди будут терять все, а денег в бюджете не прибавится. И т. д. Это 
представляет большую опасность. Но эта опасность исходит не из идей Медведева, а из 
жизненного пути некоторых исполнителей. 

Что же касается идеи как таковой, то на эту тему, конечно, можно подискутировать. 
Впрочем, думаю, что пока ее можно не принимать всерьез. Как известно, у Дмитрия 
Медведева – очень много идей. Взять хотя бы модернизацию. Когда хоть какая-нибудь из них 
будет реализована, вот тогда и посмотрим. Если же рассуждать чисто теоретически, то 
проблема состоит в том, что, за исключением кабинета Примакова, все правительства так 
или иначе пытались сбросить ответственность за выполнение социальных обязательств 
перед гражданами на региональный уровень. Дескать, если кто-то думает, что ему должно 
государство, то он ошибается: ему должны региональные и местные власти, а денег мы им не 
дадим. Только в 1990-е гг. эту политику маскировало реальное отсутствие денег. 

Так что ничего нового, по большому счету, нет. В этом отношении Медведев – 
достойный преемник Путина. Учитывая неравномерность социально-экономического развития 
между регионами, в случае последовательной реализации такого курса в нашей стране 
появятся граждане «первого», «второго», «третьего» и т. д. «сортов». Точнее говоря, они уже 
есть. Например, в Москве есть граждане России, которые приехали с Северного Кавказа, и 
есть все остальные. При этом москвичи по своим правам и уровню социальной защиты очень 
сильно отличаются от жителей Московской области. А те, в свою очередь, по уровню 
социальной защиты намного превышают всех остальных. Получается «четыре сорта» людей 
только в одной Москве (я не беру в расчет гастарбайтеров). 

При этом регионы, я думаю, не будут наделены реальными финансовыми источниками, 
потому что как только регион их получает, это резко сокращает властные полномочия 
федерального центра, причем неформальные властные полномочия, что очень важно. Дело в 
том, что формальное право и, соответственно, формальные решения, принимаемые на его 
основе, можно оспорить в суде, а неформальное в суде уже не оспоришь. Если Минфин 
говорит: «Я вам денег не дам», вы можете идти в суд. Если же вместо того, чтобы выделить 
вам деньги 1 января, он делает это 31 декабря, а потом, 1 января следующего года, отбирает 
обратно, потому что вы не успели их потратить, то никаких претензий с вашей стороны быть 
не может, поскольку у вас нет соответствующих прав. 

У нас реально осуществляется неформальная политика, благодаря которой идет 
неформальный прессинг регионов, и никто на федеральном уровне отказываться от этого не 
будет. Т. к. Россия – это большая и неоднородная страна, делегировать полномочия нужно. 
Но граница между демократией и авторитаризмом проходит не между федеральным центром 
и регионами, а между регионами и местными властями. 

«КМ» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 09.07.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8880 ▼ 0, 10 

EUR 
 

40, 0193 ▼ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 
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По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


